

PROPONE FONDO PARA SEMBRANDO VIDA

EN MÉXICO "HAY DERECHO A DISENTIR", DICE SHEINBAUM

La presidenta Claudia Sheinbaum, en el marco de la Cumbre de Líderes del G20, consideró "absurdo y sinsentido que haya más gasto en armas que en atender la pobreza o el cambio climático". En la primera reunión de trabajo dijo que México

es un país "de democracia, libertades, pluralidad y donde hay derecho a disentir". Coincidió con Joe Biden, Justin Trudeau y Emmanuel Macron. También con Pham Minh Chinh y Xi Jinping. Se reunió con mandatarios latinos. —E. Ortega / PÁG. 40



Trabajo bilateral. Sheinbaum y Biden coincidieron en la importancia de mantener la cooperación en materia de migración y seguridad.



DESTACA LA ELECCIÓN DE JUECES POR VOTO POPULAR

Sheinbaum promueve en el G20 reforma al PJ y dice que en México hay libertades

Propone fondo de 1% de gasto militar del G20 para Sembrando Vida a nivel mundial

EDUARDO ORTEGA
 eortega@elfinanciero.com.mx

“Resulta absurdo, sin sentido, que haya más gasto en armas que para atender la pobreza o el cambio climático”, aseveró la presidenta Claudia Sheinbaum, en el marco de la Cumbre de Líderes del G20, donde, además, presumió que en México no sólo “hay democracia, libertades, pluralidad y derecho a disenter”, sino, además, “se fortalecen las instituciones de seguridad, de justicia y se construye paz”.

Acompañada por los secretarios de Relaciones Exteriores y de Energía, Juan Ramón de la Fuente y Luz Elena González, la mandataria mexicana, en Río de Janeiro, donde se pactó la creación de la Alianza Global contra el Hambre y la Pobreza, propuso establecer un fondo para destinar 1 por ciento del gasto militar de los países del G20 para llevar Sembrando Vida a escala mundial y convertirlo en “el programa de reforestación más grande de la historia”.

En la primera sesión de trabajo, denominada *Lucha contra el hambre y la pobreza*, sentada entre el premier canadiense, Justine Trudeau, y el presidente francés, Emmanuel Macron, Sheinbaum destacó que en México, en 2018, llegó “el humanismo mexicano” y “la economía moral”, por lo que “quedó atrás el dogma de fe neoliberal, de que el mercado resolvía todo”.

Respecto de su propuesta de llevar el programa Sembrando Vida a escala global, explicó que “significaría liberar unos 24 mil millones de dólares al año”, lo que representaría 12 veces lo que ya destina México, para apoyar a seis millones de sembradores de árboles que reforestarían 15 millones de

hectáreas, con lo cual se ayudaría a mitigar el calentamiento global y se ayudaría a las comunidades a salir de la pobreza.

“La propuesta es dejar de sembrar guerras, sembremos paz y sembremos vida”, dijo en medio de la tensión por una posible tercera guerra mundial, derivado de que el presidente estadounidense, Joe Biden, autorizó a Ucrania utilizar misiles de largo alcance contra objetivos militares rusos, lo cual provocó una fuerte reacción por parte de Moscú.

En este marco, el presidente de Chile, Gabriel Boric, reconoció la aportación de Sheinbaum, de concebir las pensiones, la salud y la educación como derechos: “Podemos generar sociedades más justas e inclusivas”.

En la segunda sesión, llamada *Reforma de las instituciones de gobernanza global*, la mandataria mexicana presumió que en 2025 se realizará la elección por voto popular de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

“Se fortalecen las instituciones de seguridad, de justicia y se construye paz”

CLAUDIA SHEINBAUM
 Presidenta de México





Mensaie. La presidenta Claudia Sheinbaum. aver. en Río de Janeiro. Brasil.

